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МагистральМ

—программа—

Уральский транспортный салон 
«Магистраль-2014» пройдет с 4 по 
6 сентября на базе государственного 
демонстрационно-выставочного 
центра ФКП «Нижнетагильский 
институт испытания металлов» 
(НТИИМ). Организатором мероприя-
тия станет компания «Бизнес-диа-
лог», на счету которой проведение 
Russia Arms Expo 2013. Стратегиче-
ским партнером выставки станет 
НПК «Уралвагонзавод».  «Маги-
страль-2014» — шестое по счету меро-
приятие такого рода. Напомним, 
выставка проходила на полигоне 
«Старатель» раз в два года вплоть до 
2009 года. Тогда произошел вынуж-
денный перерыв в работе салона, 
обусловленный экономическими и 
политическими причинами. 

Мирные рельсы 
Нынешняя биеннале приурочена к 
180-летию первого российского 
паровоза. Программа мероприятия 
предусматривает демонстрацию дей-
ствующей модели в точности восста-
новленного паровоза братьев Чере-
пановых. По замыслу организаторов, 
соседство этой машины и образцов 
транспорта XXI века должно нагляд-
но продемонстрировать развитие 
технического прогресса. 

Как отметил директор компании 
«Бизнес Диалог» Анатолий Кицура, 
масштаб нынешней выставки, «учи-
тывая кризисные явления в эконо-
мике», будет меньшим, чем у про-
шлогодней Russia Arms Expo, но зре-
лищную часть мероприятия органи-
заторы планируют удержать на высо-
ком уровне. Так, по словам директо-
ра НТИИМ Валерия Руденко, достиг-
нута договоренность с пилотажной 
группой «Русь», которая продемон-
стрирует фигуры высшего пилотажа 
на чешских реактивных самолетах 
L-39 «Альбатрос».

Первые среди равных
Экспоненты подготовили для посе-
тителей салона немало интересно-
го. Так, корпорация УВЗ покажет 
целый ряд новейших разработок, 
созданных ее предприятиями. Как 
рассказали представители корпора-
ции, Уралвагонзавод представит 
сразу восемь образцов продукции 
грузового вагоностроения. В их 
числе инновационный вагон-хоп-
пер для перевозки минеральных 
удобрений модели 19-5167 с кузо-
вом из композиционных материа-
лов. Эта совместная разработка кор-
порации УВЗ, научно-производ-
ственного предприятия «Приклад-
ные перспективные технологии — 
АпАТэК» и голландской компании 
LightweightStructures B.V; полтора 
года назад она была удостоена меж-
дународной премии JEC Awards за 
достижения в области композици-
онных технологий, материалов и 

конструкций. Кроме того, участни-
ки и гости выставки увидят полува-
гон модели 12-196-02 с увеличен-
ным до 94 куб. метров объемом кузо-
ва и осевой нагрузкой 25 тонно-сил, 
цистерны 15-5157-04 и 15-588-01, 
железнодорожные платформы и 
тележки.

Рубцовский филиал УВЗ предста-
вит многоцелевое гусеничное шасси 
МГШ-521М1, предназначенное для 
установки технологического обору-
дования массой до шести тонн и 
перевозки рабочих бригад в районах 
с тяжелыми почвенно-климатиче-
скими условиями.

На «Магистрали-2014» УВЗ пред-
ставит также современную альтерна-
тиву маневровому тепловозу — мно-
гофункциональное транспортное 
средство ТМВ-2, оборудованное 
новой кабиной. Модифицирован-
ную модель трамвайного вагона 
модели 71-407 покажет ОАО «Урал-
трансмаш». «На „Магистрали” трам-
вай будет представлен с новыми 
масками и кабиной. Перед выстав-
кой частично реконструирован 
внешний дизайн модели, модерни-
зирован ряд конструкций»,— расска-
зал генеральный директор компа-
нии Алексей Носов. 

Одним из наиболее интересных 
экспонатов салона организаторы 
считают передвижной выставоч-
но-лекционный комплекс (ПВЛК) 
ОАО «РЖД», на платформе которого 
несколько российских компаний 

представят в Нижнем Тагиле свои 
инновационные проекты. ПВЛК 
состоит из 12 вагонов, девять из 
которых — выставочные. В вагонах 
развернуты тематические экспози-
ции, отражающие историю станов-
ления и развития отечественных 
железных дорог и демонстрирую-
щие современные инновационные 
проекты и технологии, реализуе-
мые на железных дорогах России. 
Здесь представлены модели подвиж-
ного состава и путевой техники, 
железнодорожной инфраструкту-
ры, энергосберегающие системы, 
тренажеры. Один из вагонов обору-
дован для проведения конферен-
ций и лекций, в том числе с исполь-
зованием аппаратуры, позволяю-
щей демонстрировать видеоролики 
в формате 3D. «Одной из основных 
задач ПВЛК станет стимулирование 
интереса молодежи к освоению зна-
ний технической и естественно- 
научной направленности, в том 
числе развитие научно-техническо-
го творчества школьников и студен-
тов»,— объяснил президент РЖД 
Владимир Якунин.

На стенде ОАО «Электромехани-
ка» вниманию гостей выставки будут 
представлены электронные локомо-
тивные скоростемеры, регистраторы 
КПД-3ПА и КПД-3ПВ, система учета 
топлива для тепловозов «Кварта». 
Кроме того, компания покажет на 
выставке систему автоматизирован-
ной расшифровки САР КПД-3П, локо-

мотивный светодиодный светофор, 
средства диагностики и метрологи-
ческой поверки оборудования.

Свои стенды на «Магистра-
ли-2014» будут и у администраций 
Екатеринбурга и Нижнего Тагила. 
Как рассказали в мэрии Екатерин-
бурга, в настоящий момент проходит 
согласование формата официально-
го стенда, на котором будут представ-
лены проекты развития транспорт-
ной инфраструктуры города. «Транс-
портный салон — хорошая площад-
ка для того, чтобы рассказать о реали-
зации комплексной программы раз-
вития города. Мы покажем дорож-
ную технику, которая есть в Нижнем 
Тагиле, и заодно проверим ее готов-
ность к зимнему сезону»,— рассказал 
глава муниципалитета Сергей Носов.

Деловая среда
Деловая программа биеннале также 
обещает быть насыщенной. По пред-
варительным данным, к участию в 
круглых столах и конференциях уже 
проявили интерес около пяти тысяч 
руководителей разного уровня и 
специалистов. В рамках выставки 
предполагается рассмотреть широ-
кий круг вопросов, касающихся про-
изводства, обслуживания и закупки 
транспортной техники. Значитель-
ное внимание будет уделено техно-

логической кооперации между рос-
сийскими и зарубежными предприя-
тиями транспортного машинострое-
ния, локализации производства, 
венчурному финансированию про-
ектов в области транспортного 
машиностроения.

В первый день выставки пройдет 
конференция, посвященная сниже-
нию издержек и повышению произ-
водительности труда в транспортном 
комплексе Уральского федерального 
округа. Эти вопросы особенно акту-
альны, поскольку входят в перечень 
комплексных мер, направленных на 
реализацию майских указов прези-
дента Владимира Путина. Серия 
мероприятий, посвященных реше-
нию проблем транспортного секто-
ра, инициирована «Общероссий-
ским народным фронтом» при под-
держке Союза транспортников Рос-
сии, Торгово-промышленной палаты 
РФ, Российской академии транспор-
та и Минтранса РФ.

В ходе биеннале также пройдет 
круглый стол комитета Госдумы по 
транспорту, на котором планируется 
обсудить меры государственной 
политики по стимулированию раз-
вития транспортного машинострое-
ния и повышению доли инноваци-
онной продукции в общем объеме 
производства в РФ. Ожидается, что 
по итогам мероприятия будут разра-
ботаны рекомендации по совершен-
ствованию и созданию институтов 
технологического переоснащения, 
адаптированных к современным 
рыночным условиям. В работе кру-
глого стола примут участие первый 
заместитель председателя комитета 
Госдумы по транспорту Михаил Бря-
чак, первый вице-президент Союза 
машиностроителей России Влади-
мир Гутенев, руководитель эксперт-
ного совета Госдумы по обороне 
Борис Усвяцов, заместитель полпре-
да президента РФ в УрФО Александр 
Моисеев, заместитель гендиректора 
НПК «Уралвагонзавод» по техниче-
скому развитию Борис Лазебник.

Во второй день выставки состоит-
ся круглый стол, посвященный 
модернизации и ремонту городского 
электротранспорта. Его участники 
обсудят вопросы проведения 
ремонтных работ в условиях сокра-
щения федерального и регионально-
го финансирования, применение 
новых технологий при модерниза-
ции городского электротранспорта, 
новые финансовые инструменты 
для развития рынка модернизации 
электротранспорта, а также ввоз в РФ 
иностранной техники. Модератора-
ми круглого стола станут президент 
Международной ассоциации пред-
приятий городского электрического 
транспорта Александр Мирошник и 
заместитель гендиректора ОАО 
«Уралтрансмаш» Владимир Ковалев. 

В этот же день пройдет пленарное 
заседание «Транспортное машино-
строение: влияние новых институци-

ональных механизмов на развитие 
отрасли». В ходе мероприятия будут 
обсуждаться вопросы госсубсидий и 
венчурного финансирования, осо-
бенности локализации производ-
ства, возможности импортозамеще-
ния, влияние масштабных инфра-
структурных проектов на развитие 
отечественной промышленности и 
другие. Свои доклады представят 
полпред президента РФ в УрФО Игорь 
Холманских, председатель свердлов-
ского правительства Денис Паслер, 
гендиректор НПК «Уралвагонзавод» 
Олег Сиенко. Кроме того, в ходе биен-
нале пройдут круглые столы, посвя-
щенные повышению качества подго-
товки инженерно-технических и 
рабочих кадров для инновационного 
развития железнодорожного маши-
ностроения в УрФО и проблемам фор-
мирования регионального рынка 
интеллектуальной собственности 
для реиндустриализации россий-
ской промышленности.

В правительстве Свердловской 
области надеются, что «Магистраль» 
позволит уральским производите-
лям транспорта продвигать на вну-
тренний и зарубежный рынок свою 
продукцию. «Здесь мы можем проде-
монстрировать новейшие разработ-
ки уральских предприятий, показать 
в действии возможности выпускае-
мой спецтехники. Уверен, что 
выставка придаст новый импульс 
развитию транспортной системы 
России, укрепит межрегиональную 
кооперацию и сотрудничество, 
повысит интерес к нашей продук-
ции у иностранных партнеров»,— 
подчеркнул вице-премьер Алек-
сандр Петров.

Цена вопроса 
По оценкам аналитика компании 
Profit Consulting Виктора Абрамова, 
стоимость проведения таких выста-
вок, как «Магистраль», составляет 100–
150 млн рублей. «Что касается окупае-
мости подобных мероприятий, то в 
последние годы эффективность их 
проведения возросла. Если еще пару 
лет назад такие проекты были исклю-
чительно имиджевыми, то теперь они 
начинают приносить прибыль. 
Например, „Иннопром-2014” обошел-
ся организаторам чуть больше чем в 
73 млн рублей, так как контракт на 
220 млн рублей был заключен сразу 
на три года. При этом в ходе выставки 
было подписано 50 соглашений на 
общую сумму свыше 50 млрд 
рублей»,— пояснил эксперт. Впрочем, 
коммерческий директор компании 
«Система плюс» Михаил Желобов при-
держивается противоположного мне-
ния. «Участие в выставках для компа-
ний является элементом пиара. При 
этом более мелкие предприятия 
могут просто потеряться в тени гиган-
тов и не получить никакой прибыли 
от выставочной деятельности»,— счи-
тает господин Желобов. 

Ирина Якино
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В сентябре 2014 года после пятилетнего перерыва на полигоне «Старатель» в Нижнем Тагиле вновь пройдет Уральский транспортный 
салон «Магистраль». По прогнозам организаторов, на выставке будут представлены более 90 российских компаний. В программе — 
демонстрационные показы продукции транспортного машиностроения, конференции и круглые столы. В частности, НПК 
«Уралвагонзавод» представит ряд новейших разработок, среди которых инновационный вагон-хоппер, а РЖД покажет передвижной 
выставочно-лекционный комплекс. По оценкам аналитиков, стоимость организации такого мероприятия может достигать 150 млн рублей. 

Возвращение на «Магистраль»

Уральский транспортный салон «Маги-
страль» возобновил работу в Нижнем 
Тагиле. Впервые в этом году организато-
ром выставки выступит ООО «Бизнес 
Диалог». Генеральный директор компа-
нии Анатолий Кицура рассказал об ожи-
даниях от выставки и планах вывода 
«Магистрали» на федеральный уровень.

—интервью—

— Почему возникла необходимость пере-
форматировать мероприятие в Нижнем 
Тагиле, которое традиционно было 
посвящено вооружениям? Как «Бизнес 
Диалог» изменил формат работы вслед-
ствие новой концепции? 
— Прежде всего, Уральский транспортный 
салон «Магистраль» нельзя назвать «пере-
форматированным». С одной стороны, 
«Магистраль» — мероприятие с историей, в 
последний раз оно проводилось в 2009 году, 
но без участия компании «Бизнес Диалог». 
С другой стороны, мероприятие по форма-

ту и содержанию абсолютно новое. Наша 
задача — вдохнуть в салон новую жизнь. 
Что касается формата самой работы, то его 
сильно менять не пришлось, так как и 
люди, и площадка нам уже знакомы. 
Инфраструктура полигона «Старатель» пре-
терпела коренную модернизацию в пред-
дверии Russia Arms Expo 2013 (RAE). Она 
способна обеспечить проведение меропри-
ятия формата и масштаба «Магистрали» на 
самом высоком международном уровне. 
Преимущество «Старателя» — уникальная 
полоса препятствий, позволяющая проде-
монстрировать потенциальным заказчи-
кам транспортной техники весь спектр ее 
эксплуатационных возможностей. 
— Сколько участников и экспонатов 
ожидают на выставке?
— Сейчас мы с уверенностью можем гово-
рить, что на выставке будет представлено 
около 200 экспонентов. В деловой програм-
ме предполагается участие порядка 400 экс-
пертов, среди которых ожидаются предста-
вители иностранных государств. 

— Какие именно пункты из деловой и 
демонстрационной программы «Маги-
страли» вы могли бы отметить как наи-
более интересные?
— Ключевыми элементами повестки дня ста-
нут вопросы развития сектора проектирова-
ния и, в частности, смещения центра генера-
ции прибыли в сегмент разработок, так назы-
ваемый fabless-сектор; вопросы венчурного 
финансирования; локализация производств, 
а также актуальные для нашей страны вопро-
сы импортозамещения. Деловая часть салона 
в первую очередь ориентирована на отрасле-
вые транспортные и промышленные компа-
нии уральского и сибирского регионов. 
Повестка дня включает проблематику легко-
рельсового транспорта, интеллектуальной 
собственности, кадровых ресурсов в сфере 
транспорта и машиностроения. Что касается 
демонстрационного показа, то мы постара-
лись сделать акцент именно на активной 
части программы, насытить ее зрелищными 
моментами. Как было и на RAE 2013, считаем 
важным продемонстрировать технику, что 

называется, в действии. «Шоу-стопперами» 
программы станут передвижной выставоч-
но-лекционный комплекс ОАО «Российские 
железные дороги» и модифицированный 
вагон трамвая 71-407-01 ОАО «Уралтрансмаш», 
речь идет о частично низкопольном трамвае.
— Как часто планируется проводить 
«Магистраль»? Предполагается ли сохра-
нить для нее формат окружной выставки 
или, как и в случае с RAE, в дальнейшем 
выводить на федеральный и междуна-
родный уровень? 
— Салон «Магистраль» задумывался нами в 
формате биеннале, то есть проходящий раз в 
два года. Это оптимальная периодичность для 
мероприятий такого масштаба. Что же касает-
ся географического охвата участников, то уже 
в этом году у нас будут представители не толь-
ко Свердловской области, но и Ямало-Ненец-
кого и Ханты-Мансийского автономных окру-
гов. В 2016 году планируем выйти на полно-
ценный федеральный уровень.

Интервью взяла 
Мария Полоус

«Мы планируем выйти на полноценный федеральный уровень»
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ОАО «Уралтрансмаш»  реконструирует 
к нижнетагильской выставке внешний 
вид трамвая модели 71-407
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15     Когда регионы начнут экономить 
на общественном транспорте


